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MARAU/RS, 5 de dezembro de 2022  
 

 

ANAIS Nº. 44/2022 
 

 

Aos cinco dias do mês de dezembro do ano de dois mil e 
vinte e dois, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, 
em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, 
Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente 
João Vagner Da Rosa Daré da bancada do PSB, Vice-Presidente Adriela Cristina 
Balotin Tonin da bancada do MDB, Secretário Jonas Sebben da bancada do MDB, 
Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereador Elisabete 
Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador Ademir Durante da bancada 
do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do PSB, Vereador Deolindo 
Jossemar Machado da bancada do Progressistas, Vereador Anderson Rodigheri da 
bancada do Progressistas. O senhor Presidente Vereador João Vagner Da Rosa Daré 
declarou abertos os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA convidando a todos para a 
execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a ata da 
sessão anterior. Requerimento Verbal do Vereador Laércio Zancan – Lalá para que 
fosse retificada a ata da sessão plenária ordinária do dia 28 de novembro de 2022, a 
fim de constar uma questão de ordem suscitada pelo referido parlamentar, o qual 
esclarece que, baseado no Regimento Interno, há a previsão da leitura na íntegra das 
correspondências recebidas pela Câmara de Vereadores. Ata APROVADA por 7 votos 
favoráveis e 1 voto contrário. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, 
Edgar Chimento, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, 
Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban. Parlamentares contrários: Laércio Zancan. 
O Vereador Laércio Zancan justificou o voto. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador Jonas 
Sebben, e também das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: 
Manifestaram-se os parlamentares: Anderson Rodigheri com o assunto “eleições 
Simarau; Elisabete Dall'acqua Alban com o assunto “Simarau e medicamentos”. Fez 
uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: PROJETO DE LEI 
Nº 174/2022 - VEREADORA BETE - Denomina de Rua Hilto Pereira Vieira a Rua A 
do Loteamento Bolis, Bairro Guadalupe. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; PROJETO DE LEI Nº 175/2022 - EXECUTIVO - 
Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE, e dá outras providências. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 176/2022 - EXECUTIVO 
- Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em caráter 
excepcional, e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
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e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 177/2022 – EXECUTIVO – em regime de 
urgência - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito 
adicional especial no orçamento do Município de Marau para o exercício financeiro de 
2022. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE 
LEI Nº 178/2022 - VEREADORA BETE - Denomina de Rua Getúlio Bassi a Rua E do 
Loteamento Colussi, Bairro Santa Rita. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 179/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - 
LALÁ - Dispõe sobre o atendimento preferencial em estabelecimentos públicos ou 
privados do Município de Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. MOÇÃO Nº 
21/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Moção de Aplauso ao Cartório 
da 62ª Zona Eleitoral pelo empenho, transparência e dedicação na realização das 
Eleições 2022.  Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania. MOÇÃO Nº 22/2022 - VEREADORA BETE, VEREADOR EDGAR 
CHIMENTO, VEREADOR JONAS SEBBEN, VEREADORA ADRIELA TONIN, 
VEREADOR MACHADINHO, VEREADOR ANDERSON RODIGHERI, VEREADOR 
VAGUINHO DARÉ, VEREADOR DURANTE - “Moção de Repúdio aos atos contrários 
ao Estado de Direito perpetrados por Alexandre de Moraes, Ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) e Presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), em ofensa 
à Constituição da República Federativa do Brasil”. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania.  REQUERIMENTO Nº 113/2022 - 
VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Solicita Envio de Ofício de Parabenização a 
coordenadora do Conselho Tutelar de Marau Sra. Neulfanes Bertoncelo Girardi, 
extensivo aos demais membros, pela realização do projeto Conselheiro Tutelar Mirim. 
Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 114/2022 - VEREADORA BETE - Assunto: 
Solicita Envio de Ofício de Parabenização à jovem escritora marauense Carolline 
Piccoli pelo lançamento do seu primeiro livro Cortes na Alma. Encaminhado. 
REQUERIMENTO Nº 115/2022 - VEREADORA BETE - Assunto: Solicita Envio de 
Ofício de Parabenização a Francisco Sérgio Turra pela homenagem recebida pelo 
Sindicato das Indústrias de Produtos Avícolas do Paraná (Sindiavipar). Encaminhado. 
INDICAÇÃO Nº 34/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que o campo de futebol da Praça do Bairro Guadalupe passe a ser quadra 
de areia. Baixado para relatoria ao Vereador Ademir Durante. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 13/2022 - VEREADORA BETE - Assunto: Que o Poder Executivo 
Municipal remeta a esta Casa Legislativa as seguintes informações referentes às 
horas extras pagas no ano de 2022. Encaminhado. Requerimento Verbal do 
Vereador Anderson Rodigheri para que fosse definido em Plenário o horário das 
reuniões presenciais das Comissões Permanentes, em razão da realização de turno 
único na Câmra de Vereadores. Reunião de bancada solicitada pelo Vereador Jonas 
Sebben, da bancada do MDB. Fica registrado que a Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania definiu suas reuniões para as 08 horas das quintas-
feiras. A Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social estabeleceu que suas 
reuniões ocorrem às 11h30 minutos das quartas-feiras. A Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura definiu que as reuniões para as 9 horas 
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das quintas-feiras. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único. EMENDA MODIFICATIVA Nº 1/2022 -> PROJETO DE LEI Nº 161/2022 
- VEREADOR EDGAR CHIMENTO - Altera a Ementa e o Artigo 1º que passarão a ter 
a seguinte redação:  Ementa Denomina de HILTON FORESTI a Sala de Arbitragem 
do Ginásio Municipal de Esportes de Marau Jatyr Francisco Foresti.  Art. 1º   A Sala 
de Arbitragem do Ginásio Municipal de Esportes de Marau Jatyr Francisco Foresti 
passará a denominar-se HILTON FORESTI. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 
votos contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson 
Rodigheri, Laércio Zancan, Ademir Durante, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 161/2022 
- VEREADOR EDGAR CHIMENTO - Denomina de HILTON FORESTI a Sala de 
Arbitragem, no Ginásio Municipal de Esportes de Marau. Manifestaram-se os 
vereadores Edgar Chimento e Anderson Rodigheri. APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Jonas Sebben, Ademir Durante, Edgar Chimento, 
Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Laércio Zancan. PROJETO DE 
LEI Nº 172/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a receber bem imóvel 
em doação. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Deolindo 
Jossemar Machado, Ademir Durante, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, 
Edgar Chimento. PROJETO DE LEI Nº 173/2022 - EXECUTIVO - Autoriza ao Poder 
Executivo realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras 
providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, 
Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Ademir Durante, 
Jonas Sebben. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 18/2022 - VEREADOR 
LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer destinação de parte da Sessão Ordinária do dia 
12 de dezembro de 2022 para homenagear Pai Ezequiel de Oya, da Ilê Afro-
umbandista de Iansã e Oxalá, pelos 23 anos de história religiosa no município. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Laércio Zancan, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, 
Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado, Jonas 
Sebben. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 19/2022 - VEREADOR ANDERSON 
RODIGHERI - Requer a destinação de parte da Sessão Ordinária do dia 12 de 
dezembro de 2022 para homenagear a Escola Shobu-Kan de Karate-Do e os atletas 
marauenses Samanta Martello, Guilherme Tessaro, João Facchini Bortoli e Frank 
Willian Manera. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir Durante, Laércio 
Zancan, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Deolindo Jossemar Machado. Justificativa de voto do Vereador Anderson 
Rodigheri. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 50/2022 - VEREADOR 
ANDERSON RODIGHERI - Que o Poder Executivo Municipal, providencie a 
colocação de um redutor de velocidade do tipo quebra-molas na Avenida Júlio Borela, 
entre as Rua Santo Marcheto e José Fuga, conforme abaixo assinado dos moradores 
da região. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Deolindo 
Jossemar Machado, Edgar Chimento, Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, 
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Ademir Durante. Justificativa de voto do Vereador Anderson Rodigheri. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 51/2022 - VEREADOR MACHADINHO - 
Pedido de providências – Solicita que o Poder Executivo Municipal, providencie a 
colocação de uma lixeira na parada de ônibus localizada nas proximidades da Escola 
Municipal de Ensino Fundamental Darvin Marosin, Bairro Frei Adelar. APROVADO por 
8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete 
Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, Adriela 
Cristina Balotin Tonin, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben. 
INDICAÇÃO Nº 32/2022 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que providencie pavimentação asfáltica na Rua Antônio De Toni 
no Bairro Jardim do Sol que está em péssimo estado de trafegabilidade. 
Manifestaram-se os parlamentares: Anderson Rodigheri.  APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Jonas 
Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson 
Rodigheri, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestaram-se os parlamentares: Laércio Zancan e 
Anderson Rodigheri. Espaço de Liderança solicitado pelo Vereador Jonas Sebben 
para que o Vereador Edgar Chimento fizesse uso da palavra. Considerações finais do 
Presidente Vaguinho Daré. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA CINCO DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E 
DOIS. Requerimento Verbal do Vereador Laércio Zancan – Lalá para que fosse 
retificada a ata da sessão plenária ordinária do dia 28 de novembro de 2022, a fim de 
constar uma questão de ordem suscitada pelo referido parlamentar, o qual esclarece 
que, baseado no Regimento Interno, há a previsão da leitura na íntegra das 
correspondências recebidas pela Câmara de Vereadores. Requerimento Verbal do 
Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Senhor Presidente, eu gostaria de solicitar uma 
retificação aqui na ata para que conste uma questão de ordem que eu entrei na última 
sessão. Porque ali no trecho que diz que eu solicitei o requerimento verbal solicitando 
a leitura na íntegra das notas de apoio e solidariedade que não foram lidas nas 
sessões anteriores, houve, então, uma questão de ordem do Vereador Anderson 
Rodigheri que se posicionou contrário a leitura, uma vez que, segundo ele, as mesmas 
não foram endereçadas à Câmara e, sim, a mim. Aí você solicitou uma Reunião de 
Mesa. Só que cabe lembrar que antes da Reunião de Mesa ser solicitada, eu entrei 
com uma questão de ordem que não consta aqui na ata e por isso eu solicito que ela 
conste em ata que, baseado no Regimento Interno né, eu localizei o artigo que prevê 
a leitura das correspondências, enfim, que foram solicitados. Eu gostaria que 
constasse isso, porque aqui a gente não pode trabalhar com achismo, com vozes da 
minha cabeça né, nós precisamos trabalhar respeitando o Regimento Interno. Então, 
solicito que seja incluída a minha questão de ordem nessa ata. Muito obrigado”. Ata 
APROVADA por 7 votos favoráveis e 1 voto contrário. Parlamentares favoráveis: 
Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, Ademir Durante, Deolindo Jossemar 
Machado, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban. 
Parlamentares contrários: Laércio Zancan. O Vereador Laércio Zancan justificou o 
voto. Justificativa de voto do Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Senhor Presidente, 
ressaltar que meu voto contrário é única e exclusivamente porque está faltando, então, 
a minha questão de ordem na ata. Ok? Nada a mais do que isso. Muito obrigado”. Foi 
realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
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pelo Secretário, Vereador Jonas Sebben, e também das correspondências recebidas 
pela Casa. COMUNICAÇÕES: Manifestaram-se os parlamentares: Anderson 
Rodigheri com o assunto “eleições Simarau; Elisabete Dall'acqua Alban com o assunto 
“Simarau e medicamentos”. Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. 
“Senhor Presidente, colegas vereadores. Público aqui presente. Suplente de vereador 
Délcio Sandri. Uma saudação especial ao presidente do Simarau agora reeleito na 
eleição que ocorreu hoje. Gostaria de em seu nome saudar toda a sua nova diretoria, 
a vice-presidente Eliane Aguirre, primeira secretária Andressa Pegoretti, a qual saúdo 
novamente, segundo secretário Marta Cunha, primeiro tesoureiro Adilson Sinhorini, 
segundo tesoureiro Claudinei Borges e o diretor social de patrimônio Adriano Brizola. 
Saúdo também todo o Conselho Fiscal que também está aqui nesta eleição, nessa 
composição que irá contribuir para o andamento de todos os trabalhos dos nosso 
Simarau. Cumprimentar da mesma forma servidora Adriana Brocco, ex-secretária da 
Administração, a profe Sheila, uma saudação a vocês e agradecer pela presença. 
Parabenizar mesmo, Xavier, pela eleição que é simplesmente o resultado de um 
trabalho que foi realizado no Simarau nesses quatro anos da sua primeira gestão. 
Essa eleição demonstrou, essa eleição demonstrou que o Xavier está certo, que o 
Xavier tá agindo corretamente, que o Xavier age como deve agir um presidente de um 
sindicato tão importante como é este que representa os nossos servidores municipais. 
Lutar pelos direitos dos servidores com pulso firme é o que se espera de um 
presidente. Talvez, em determinado momento, turbulento como foi, tenha pensado o 
Xavier ou senão ele, muitos dos servidores, será que o Xavier não deveria baixar a 
cabeça? Será que o Xavier e a sua diretoria não deveriam deixar o prefeito fazer o 
que ele quer? Não contestar? Não. Agora mostra que estava certo. Mostra que o 
autoritarismo e a falta do diálogo do Prefeito é o que não deve acontecer. Quem tem 
que rever a sua posição, senhoras e senhores vereadores, é o Prefeito Municipal. E 
isso é normal. Todo mundo pode rever conceitos, rever posições. Pode ter 
principalmente humildade de dizer opa, eu errei, eu vou agir diferente com quem 
representa os nossos servidores e sentar para conversar. Isso não significa dar tudo 
o que se pede, mas dar a oportunidade de se negociar, de se trocar ideias, de se ouvir 
a categoria, sem montar comissão representativa, fraudulenta, a mando do MDB como 
ocorreu e muitas vezes. Eu não sei se seria esse o seu discurso aqui, Presidente do 
Simarau, até acredito que não. Mas deixa que eu faço o desabafo. Deixa que eu faça 
porque foi um absurdo o que aconteceu nesses quatro anos. E terá mais quatro e 
mais dois com atual prefeito, porque ele não vai mais estar aí. Pode até ser o sucessor 
dele, eleição tá aí em 2024 para ser disputada. Mas jamais vai ter um igual que tanto 
desrespeitou o sindicato. E ao desrespeitar a entidade que representa, desrespeita 
também os servidores municipais. Começa por aí. Sem falar todos os demais 
desrespeitos da questão dos aumentos, das reposições inflacionárias, dos cortes de 
direitos e tudo mais. Então, também como um desabafo, mas para dar os parabéns 
pelo trabalho que realizou nesses 4 anos e desejar muito sucesso a sua nova diretoria, 
para que da mesma forma haja nos próximos quatro anos. Obrigado senhor 
Presidente”. Pronunciamento da Vereadora Bete. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores. Não podia deixar de vir até aqui, em primeiro lugar cumprimentar Xavier 
pela reeleição, sucesso, você tem uma caminhada pela frente, grandes desafios, mas 
com certeza você tá com uma equipe do teu lado de garra, de coragem que vai estar 
aí para o que der e vier. Dizer que depois que o colega Anderson fala não fica muito 
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fácil, porque ele explanou tudo e mais um pouco, né. A gente acompanhou desde o 
início da sua caminhada e a gente sabe tudo que aconteceu. Quero cumprimentar 
Andressa, sucesso Andressa, essa é uma empreitada boa, né. Adriana, Sheila. 
Também ao Délcio Sandri nosso suplente. Pierina. Os funcionários da Casa. Dizer 
que é um orgulho poder vir aqui nesta noite para parabenizar Xavier por ter 
acompanhado tantos desafios vocês tiveram. E a gente sabe, né, nós participamos de 
várias reuniões, tentamos agilizar alguns encontros também que não foram possíveis, 
mas eu tenho certeza que esta eleição ela foi realmente um sinal. Sinal de que algo 
estava errado sim, né. E que o lado certo estava certo, né Xavier. Então, dizer continue 
nessa caminhada, estamos com vocês. Porque nós sabemos o que é a transparência, 
o que é o diálogo. E nós estamos aí para ajudar vocês sempre de coração. Hoje eu 
recebi várias ligações por causa dos problemas dos medicamentos. Não tem 
medicamentos. Pessoal feliz com o show, com a inauguração da avenida, mas 
decepcionado com essa parte dos medicamentos. Então, amanhã vou ligar para o 
Secretário, ver o que está acontecendo, porque nem a Farmácia Básica não está 
dando suporte para a população. E nós temos que ver o que aconteceu. Se deixaram 
de fazer as compras dos medicamentos, se atrasou a entrega, o que está 
acontecendo. Só sei que está muito ruim, o pessoal tá reclamando, e nós temos que 
olhar para a saúde da população. Não adianta a mídia exaltar eventos maravilhosos, 
avenida maravilhosa, mas tem que cuidar da parte humana também, né. Então, nós 
vamos também verificar o que que tá acontecendo. Porque não tive tempo hoje à tarde 
de conversar nem com o secretário também, mas amanhã eu vou entrar em contato 
para saber, porque alguma coisa tem de errado, né. E não é de hoje, não é só hoje, a 
reclamação vem há vários meses. Então, vamos dar uma atenção, né. Final de ano 
chegando e nós temos que ter um pouco de olhar humano para população na parte 
de exames, de medicamentos, porque as pessoas também, não é só a parte bonita 
que vale, essas coisas de saúde às vezes não aparecem muito, mas as pessoas 
sentem e sofrem muito. Então é por aí que a gente tem que olhar. Vou fazer um pedido 
de informações também para a gente verificar estoques e tudo e a gente tem que fazer 
a nossa parte aqui como fiscalizadores do Poder Executivo. Era isso, senhor 
Presidente. Agradeço a atenção”. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador 
Chimento. Pronunciamento do Líder de Governo Vereador Chimento. “Senhor 
Presidente, senhores vereadores. Ingressou oriundo do Executivo três projetos de lei, 
sendo o primeiro deles de número 175 que autoriza o Poder Executivo a firmar a 
parceria e a repassar recursos à Associação de Pais e Amigos Excepcionais de 
Marau, APAE.  O valor que está sendo solicitado aí é cinquenta mil reais que tem aí 
objetivo, então, de repasse pelo Fundo do Idoso do município para investimentos em 
condições estruturais para os idosos à entidade APAE. Nós temos também o projeto 
de lei número 176 que autoriza o Poder Executivo a realizar contratação temporária 
em caráter excepcional e dá outras providências. Então, está sendo solicitado dois 
cargos de motorista para Secretaria Municipal de Agricultura e Desenvolvimento 
Rural. Também nós temos um projeto de lei de número 177 que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a efetuar abertura de crédito adicional especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício financeiro de 2022. O valor total é 75 mil e que 
servirá para atendimento ao Programa de Atendimento à Criança, o PIN aqui do nosso 
município. Era isso, senhor Presidente, senhores vereadores. Muito obrigado”. 
PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 174/2022 - VEREADORA BETE - Denomina de Rua 
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Hilto Pereira Vieira a Rua A do Loteamento Bolis, Bairro Guadalupe. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; PROJETO DE LEI Nº 
175/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar 
recursos a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE, e dá 
outras providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação 
e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 176/2022 
- EXECUTIVO - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em 
caráter excepcional, e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 177/2022 – EXECUTIVO – 
em regime de urgência - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura 
de crédito adicional especial no orçamento do Município de Marau para o exercício 
financeiro de 2022. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação 
e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
PROJETO DE LEI Nº 178/2022 - VEREADORA BETE - Denomina de Rua Getúlio 
Bassi a Rua E do Loteamento Colussi, Bairro Santa Rita. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 179/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Dispõe sobre o atendimento preferencial 
em estabelecimentos públicos ou privados do Município de Marau. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem Estar Social. MOÇÃO Nº 21/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - 
LALÁ - Moção de Aplauso ao Cartório da 62ª Zona Eleitoral pelo empenho, 
transparência e dedicação na realização das Eleições 2022.  Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. MOÇÃO Nº 22/2022 - 
VEREADORA BETE, VEREADOR EDGAR CHIMENTO, VEREADOR JONAS 
SEBBEN, VEREADORA ADRIELA TONIN, VEREADOR MACHADINHO, 
VEREADOR ANDERSON RODIGHERI, VEREADOR VAGUINHO DARÉ, 
VEREADOR DURANTE - “Moção de Repúdio aos atos contrários ao Estado de Direito 
perpetrados por Alexandre de Moraes, Ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) e 
Presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), em ofensa à Constituição da 
República Federativa do Brasil”. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania. REQUERIMENTO Nº 113/2022 - VEREADOR 
ANDERSON RODIGHERI - Solicita Envio de Ofício de Parabenização a coordenadora 
do Conselho Tutelar de Marau Sra. Neulfanes Bertoncelo Girardi, extensivo aos 
demais membros, pela realização do projeto Conselheiro Tutelar Mirim. Encaminhado. 
REQUERIMENTO Nº 114/2022 - VEREADORA BETE - Assunto: Solicita Envio de 
Ofício de Parabenização à jovem escritora marauense Carolline Piccoli pelo 
lançamento do seu primeiro livro Cortes na Alma. Encaminhado. REQUERIMENTO 
Nº 115/2022 - VEREADORA BETE - Assunto: Solicita Envio de Ofício de 
Parabenização a Francisco Sérgio Turra pela homenagem recebida pelo Sindicato 
das Indústrias de Produtos Avícolas do Paraná (Sindiavipar). Encaminhado. 
INDICAÇÃO Nº 34/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que o campo de futebol da Praça do Bairro Guadalupe passe a ser quadra 
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de areia. Baixado para relatoria ao Vereador Ademir Durante. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 13/2022 - VEREADORA BETE - Assunto: Que o Poder Executivo 
Municipal remeta a esta Casa Legislativa as seguintes informações referentes às 
horas extras pagas no ano de 2022. Encaminhado. Requerimento Verbal do 
Vereador Anderson Rodigheri para que fosse definido em Plenário o horário das 
reuniões presenciais das Comissões Permanentes, em razão da realização de turno 
único na Câmra de Vereadores. Requerimento Verbal do Vereador Anderson 
Rodigheri. “Senhor Presidente, solicito a vossa excelência e ou também dos 
presidentes das comissões, da CCJ, da COFCEI e da CESBES que informem, até 
para que fique também registrada em Ata. Até porque agora estamos em turno único, 
quais são os horários presenciais das comissões, das reuniões das comissões. Que 
cada Presidente posso informar, se vossa excelência deferir, agora em plenário, o 
horário das respectivas reuniões de cada comissão. Esse é o nosso pedido, 
Presidente”. Reunião de bancada solicitada pelo Vereador Jonas Sebben, da 
bancada do MDB. Fica registrado que a Comissão de Constituição, Justiça, Redação 
e Cidadania definiu suas reuniões para as 08 horas das quintas-feiras. A Comissão 
de Educação, Saúde e Bem Estar Social estabeleceu que suas reuniões ocorrem às 
11h30 minutos das quartas-feiras. A Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura definiu que as reuniões para as 9 horas das quintas-feiras. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
EMENDA MODIFICATIVA Nº 1/2022 -> PROJETO DE LEI Nº 161/2022 - 
VEREADOR EDGAR CHIMENTO - Altera a Ementa e o Artigo 1º que passarão a ter 
a seguinte redação:  Ementa Denomina de HILTON FORESTI a Sala de Arbitragem 
do Ginásio Municipal de Esportes de Marau Jatyr Francisco Foresti.  Art. 1º   A Sala 
de Arbitragem do Ginásio Municipal de Esportes de Marau Jatyr Francisco Foresti 
passará a denominar-se HILTON FORESTI. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 
votos contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson 
Rodigheri, Laércio Zancan, Ademir Durante, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 161/2022 
- VEREADOR EDGAR CHIMENTO - Denomina de HILTON FORESTI a Sala de 
Arbitragem, no Ginásio Municipal de Esportes de Marau. Manifestaram-se os 
vereadores Edgar Chimento e Anderson Rodigheri. Manifestação do Vereador 
Edgar Chimento. “Senhor Presidente, senhores vereadores. Criei esse projeto aqui, 
até um pedido especial do Telmo, porque o Hilton Foresti ele teve uma grande história 
da vida dele como árbitro aqui nosso município e com certeza faz por merecer. Hilton 
Foresti nasceu em Marau no dia 11 de janeiro de 1959, filho de Odolir  Giácomo 
Foresti e Anésia Machado Foresti, tendo cinco irmãos Rúbia, Odolir Filho, Cleusa, Rita 
de Cássia e Anderson. Trabalhou por vários anos no Banco do Estado do Rio Grande 
do Sul, sendo adorado pelos clientes devido ao seu atendimento personalizado a cada 
um. Mais tarde, iniciou sua atividade na Prefeitura Municipal de Marau onde se 
destacou com uma grande atuação na Secretaria de Esportes. Foi um atleta de futebol 
de campo e de salão, tendo atuado no Grêmio Esportivo Marau como centroavante e 
vários outros times de várzea que disputavam o campeonato municipal. Com passar 
dos anos e diminuição da mobilidade física para continuar no esporte, em 1990 se 
formou o árbitro da Federação Gaúcha de Futsal atuando nos anos de 1995, 96 e 
1997 como aspirante a Confederação Brasileira, se destacando na arbitragem por 
mais de 20 anos, como árbitro sério, rígido e confiável. Podemos afirmar sem medo 
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de errar que Hilton foi um grande árbitro tanto no futebol de salão como no campo. 
Até hoje ele é lembrado como árbitro mais disciplinado que atua nos campos e salões 
do município. Então, a presente homenagem aí visa denominar a sala de arbitragem 
aqui do nosso Ginásio Municipal de Esportes de Marau com o nome do Hilton Foresti. 
Parabéns aí a toda a família, porque quem conhecia o Hilton sabe da pessoa que ele 
foi. Nunca teve praticamente discussão com ninguém. E sem dúvida nenhuma um 
grande amigo de todos. E o esporte, com certeza, perdeu uma grande liderança o seu 
Hilton Foresti. Era isso, senhor presidente, senhores vereadores. Meu muito 
obrigado”. Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, 
parabenizar o Vereador Edgar Chimento pelo projeto de lei num local muito oportuno 
colocar o nome de Hilton Foresti. Acredito que ele é muito merecedor desta 
homenagem, principalmente por ter atuado muito no esporte marauense. Sem falar 
que uma pessoa sensacional, de fino trato, sempre alegre, receptivo com todo mundo. 
Sempre tive uma boa relação também com o Hilton. Foi uma grande perda para os 
familiares com certeza, mas para toda a comunidade marauense, para muitos amigos 
que ele deixou. Então fico feliz, Vereador, de ter a oportunidade de votar favorável 
esse projeto e fazer esta tão importante denominação. Obrigado, senhor Presidente”. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Jonas Sebben, Ademir 
Durante, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Laércio 
Zancan. PROJETO DE LEI Nº 172/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo 
a receber bem imóvel em doação. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, 
Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Jonas Sebben, 
Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento. PROJETO DE LEI Nº 173/2022 - 
EXECUTIVO - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em 
caráter excepcional, e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 
votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, 
Edgar Chimento, Ademir Durante, Jonas Sebben. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO 
Nº 18/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer destinação de parte 
da Sessão Ordinária do dia 12 de dezembro de 2022 para homenagear Pai Ezequiel 
de Oya, da Ilê Afro-umbandista de Iansã e Oxalá, pelos 23 anos de história religiosa 
no município. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Laércio Zancan, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina 
Balotin Tonin, Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar 
Machado, Jonas Sebben. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 19/2022 - 
VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Requer a destinação de parte da Sessão 
Ordinária do dia 12 de dezembro de 2022 para homenagear a Escola Shobu-Kan de 
Karate-Do e os atletas marauenses Samanta Martello, Guilherme Tessaro, João 
Facchini Bortoli e Frank Willian Manera. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir Durante, 
Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Jonas Sebben, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado. Justificativa de voto do Vereador 
Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, eu votei favorável a este requerimento de 
nossa autoria, objetivando que o poder legislativo faça homenagem aos atletas 
campeões da Escola Shobu-Kan. foram homenageados também ontem numa 
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multidão, é um reconhecimento muito bonito por parte do Poder Executivo. Entendo 
importante que além dos envios de ofício já encaminhados por esta Casa Legislativa 
a pedido de vereadores, que também possamos externar presencialmente esta 
homenagem e entregar certificados com assinatura do Poder Legislativo, de vossa 
excelência principalmente. Então, esse é o nosso pedido. Falamos na semana 
passada que encaminharia novo envio de ofício. Entendo que seria uma atitude 
equivocada de nossa parte, uma vez que já encaminhado ofício pela presidência, não 
teria como se fazer novamente, sob pena de que uma pessoa receba nove ofícios da 
Câmara, não é esse objetivo. Acredito que foi uma decisão tomada naquele momento, 
mas que pode ser revista por esta presidência para que fatos semelhantes não 
ocorram. Inclusive já retirei moção, já retirei requerimentos a qual foram protocolados 
posteriores a de outros colegas. Então, desta forma nós entendemos e acredito que 
possa ser revisto por esta Casa Legislativa esta questão. Então, diferente agora, o 
plenário acatou a qual agradeço que seja feita esta homenagem a Escola Shobu-Kan 
e aos atletas na sessão do dia 12 de Dezembro. Obrigado, Presidente”. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 50/2022 - VEREADOR ANDERSON 
RODIGHERI - Que o Poder Executivo Municipal, providencie a colocação de um 
redutor de velocidade do tipo quebra-molas na Avenida Júlio Borela, entre as Rua 
Santo Marcheto e José Fuga, conforme abaixo assinado dos moradores da região. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar 
Machado, Edgar Chimento, Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir 
Durante. Justificativa de voto do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor 
Presidente, votei favorável a este requerimento, está em anexo ao mesmo um abaixo-
assinado com inúmeras assinaturas. São duas quadras, então percebe-se que é 
bastante assinatura mesmo se for contar o número de moradores daquela região. É 
um pouco para cima do Mercado Crespi, após o Mercado Longo. É uma lombada ali, 
o pessoal realmente desce aquela esquina já ocorreram vários acidentes. Então, eu 
acredito que foi até cogitado pela administração de ali ser um local de um semáforo, 
mas outros locais mais movimentados foram escolhidos. Então acredito que uma 
lombada, um quebra-mola, né, um redutor de velocidade nesse local seria adequado. 
Passo por aí seguidamente, nunca tinha me dado conta disso de ter encaminhado 
esse pedido anteriormente. Me veio em virtude deste abaixo-assinado. Então, é um 
pedido extremamente feito pelos moradores e a gente pede atenção do Poder 
Executivo para que realize. Obrigado, senhor Presidente”. REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 51/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Pedido de providências 
– Solicita que o Poder Executivo Municipal, providencie a colocação de uma lixeira na 
parada de ônibus localizada nas proximidades da Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Darvin Marosin, Bairro Frei Adelar. APROVADO por 8 votos favoráveis 
e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar 
Chimento, Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir 
Durante, Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben. INDICAÇÃO Nº 32/2022 - 
VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder Executivo Municipal que 
providencie pavimentação asfáltica na Rua Antônio De Toni no Bairro Jardim do Sol 
que está em péssimo estado de trafegabilidade. Manifestaram-se os parlamentares: 
Anderson Rodigheri. Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. 
“Primeiramente, senhor Presidente, agradecer o Vereador Laércio Zancan pela 
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relatoria verificou diretamente no local essa situação. Essa indicação ou requerimento 
de providências, não me recordo, apresentei no mandato passado, ou seja, há mais 
de dois anos. A situação continua a mesma. Agora moradores, na verdade uma 
moradora que havia também me feito o primeiro pedido, me cobrou e disse bah, 
vereador, faz mais dois anos que te pedi, não fez nada ainda. Eu tenho que explicar 
a questão de quem executa, de que legisla e de quem sugere ao poder executivo 
melhorias. Mas me comprometi apresentar novamente. Nesse local tem uma parada 
de ônibus aonde tem muitas crianças que vão nessa parada e tem um buraco, é uma 
elevação que é paralelepípedo ainda, e quando chove vira uma poça de água os 
carros passam, molham as crianças, pais, as pessoas que estão nesse abrigo de 
ônibus. Então, é importante que seja feita essas melhorias, que sejam, não tem como 
mexer naquele paralelepípedo porque muito elevação, muito buraco, não se resolve. 
Só irá se resolver colocando a massa asfáltica e foi esse o nosso pedido e bem 
observado pelo relator porque acaba tendo uma grande movimentação, porque dá 
acesso a ERS-324. Obrigado, senhor Presidente”. APROVADO por 8 votos favoráveis 
e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Jonas Sebben, 
Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, 
Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: Manifestaram-se os parlamentares: Laércio Zancan e Anderson 
Rodigheri. Pronunciamento do Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Senhor 
Presidente, colegas vereadores, colegas vereadoras, público que nos acompanha 
aqui e pela internet. Saudação ao presidente reeleito Xavier, a companheira Andressa 
que continua aqui prestigiando a sessão. Parabéns por mais uma eleição. Desejo 
sucesso a essa nova administração do Simarau; Aproveitando os parabéns, gostaria 
de parabenizar também administração municipal, Prefeito Iura, Vice Rui pelo brilhante 
show ontem à noite, Fernando e Sorocaba, na inauguração da nova Avenida que cada 
vez tá mais bonita, agradando muito marauenses e também turistas, visitantes, enfim 
pessoas que transitam aqui pelo nosso município. Estou muito feliz com o 
desempenho da seleção brasileira na Copa do Mundo. Acredito que é o motivo de 
orgulho, embora eu não seja muito fã, né, mas acredito que muita gente também 
acompanha a Copa do Mundo por ser esse evento que motiva multidões, né, acredito 
que tem um ânimo para os brasileiros para gente iniciar os próximos anos. Desde já 
também antecipo um Feliz Natal aos marauenses, aos gaúchos. Está renascendo a 
esperança. É bem simbólico esse Natal porque vamos ter lindos próximos anos pela 
frente. Senhor Presidente, comento aqui sobre o projeto de lei que entrou na sessão 
de hoje que dispõe sobre o atendimento preferencial nos estabelecimentos públicos e 
privados aqui do nosso município. A gente sabe que o estatuto do idoso ele já garante 
o atendimento preferencial a pessoa idosa, mas acontece que na hora da gente 
materializar essa garantia muitos estabelecimentos criam apenas um espaço 
preferencial e exclusivo aos idosos, o que muitas vezes torna espera mais demorada 
e desnatura, então, a intenção da norma. Essa proposta, então, ela tem como escopo 
viabilizar a preferência em qualquer situação, ou seja, qualquer guichê, qualquer fila 
que não haja apenas um caixa preferencial nos estabelecimentos, mas que sempre 
que entrar alguém do público prioritário, inclusive está ali no parágrafo único do artigo 
primeiro sempre que entrar alguém com preferência que seja brevemente atendido. 
Além dos idosos, também estão contempladas as pessoas com deficiência, os 
autistas, as gestantes, as pessoas com crianças de colo, inclusive as pessoas com 
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fibromialgia que é uma lei municipal aqui de Marau. Então, ela está contemplada aqui 
também. A gente tá prevendo uma multa para quem não entrar nos artigos da lei, 
enfim quem não cumprir. Inclusive a multa é revertida para o fundo municipal do idoso 
também tem essa previsão aqui na lei. também apresentei uma Moção de aplausos 
ao nosso cartório da 62ª zona eleitoral pelo empenho, transparência e dedicação na 
realização das eleições de 2022, né, como forma de reconhecimento, então, a todos 
os servidores pela condução do pleito eleitoral, considerando que mais uma vez 
trabalhou-se com enorme determinação e transparência, fazendo com que as eleições 
ocorressem com maior tranquilidade organizacional, não havendo, portanto, qualquer 
incidente que desabonasse a lisura do processo eleitoral. São, portanto, merecedores 
do reconhecimento desses vereadores pelos relevantes serviços prestados à 
comunidade, pela realização do excelente trabalho em prol da democracia, permitindo 
ao eleitorado expressar democraticamente a sua vontade através do voto nas urnas. 
Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Pronunciamento do Vereador 
Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, peço permissão para falar daqui porque 
eu quero usar documentações. Obrigado. Senhores vereadores, assistência aqui 
presente, eu estou, até Vereador Laércio se possível, o objetivo é essa sua lei que 
dispõe sobre o atendimento preferencial em estabelecimentos públicos ou privados 
do município. Fantástica. Assim, ela traz um teor social muito interessante e vem fazer 
com que seja evidenciada e mais cumprida a lei do Estatuto do Idoso. O que me causa 
dúvidas, até porque provavelmente eu seja relator, né, desta matéria, como em outros 
processos, ou não o sendo, dentro da própria comissão, e eu mesmo já fui autor da 
lei que obrigava as instituições bancárias colocarem senhas e cadeiras. Lembram os 
mais antigos, ao menos que era aquelas filas, faziam voltas e as pessoas de pé. E 
depois da nossa lei, os bancos fizeram uma reunião, vieram aqui na Câmara brabos, 
não queriam, mas final virou lei e tiveram que se adequar. Tinha o Banco Sicredi que 
era o único banco em Marau que tinha já os bancos e as senhas para atender 
independente de lei. Depois da nossa lei, os bancos se adequaram. Mas era algo 
determinado ao privado, ao setor privado e que também não vejo dificuldade aqui 
nessa questão. Mas quando se traz estabelecimentos públicos, entende-se 
principalmente o município que é aonde tem as maiores questões de atendimento às 
pessoas e aqui determina a multa com referência a esse assunto, talvez nós 
tenhamos, até com uma consulta jurídica, só de adequar esta questão, porque fica 
complicado que o município multe o município para no caso de descumprimento da 
lei, né. E que o município tem que dar o exemplo e que esse projeto do Vereador 
Laércio já sirva para isso, né. A questão também de conscientização, mas 
possivelmente temos como adequar à lei nesse sentido, se eu não estiver errado, 
salvo melhor juízo, não estou, mas que a gente possa fazer com que esse projeto de 
fato seja aprovado, porque ele é socialmente muito importante e vem fazer com que 
a lei do estatuto do idoso seja referenciado cada vez mais e que seja cumprido 
também. Então, de antemão, já parabéns Vereador Laércio e quero ser teu parceiro 
na construção desse projeto de lei, que se torne lei, que seja cumprido principalmente 
pelas instituições privadas. Obrigado, senhor Presidente”. Espaço de Liderança 
solicitado pelo Vereador Jonas Sebben para que o Vereador Edgar Chimento fizesse 
uso da palavra. Espaço de Liderança Vereador Edgar Chimento. “Parabenizar a 
administração de forma geral também pelos eventos que vem realizando aqui no 
nosso município, principalmente os eventos de Natal. Acho que historicamente nós 
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estamos vivendo um momento diferente no sentido de que, da forma como está sendo 
realizado em parceria com as entidades, em parceria com Associação Comercial, faz 
com que várias pessoas de outros municípios venham visitar o nosso município aqui 
e, consequentemente gastam no comércio local e, consequentemente, nós ficamos 
cada vez mais fortalecido. Então, parabéns administração, através do Iura e Rui e, 
consequentemente, a todas as entidades que fazem parte desses eventos aqui de 
final de ano. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”.  Considerações finais do 
Presidente Vaguinho Daré. “Também quero deixar aqui os meus parabéns, como eu 
iniciei aqui vou encerrar também, dando os parabéns ao presidente eleito Xavier, a 
toda a sua diretoria aí. Que vocês tenham muito sucesso aí nos trabalhos, que sigam 
aí sempre, como disse o Anderson, e falou o Vereador Chimento, se foi reeleito é 
porque o seu trabalho tá sendo aprovado. Então Xavier, sucesso a todos vocês aí. 
Contém sempre com nós vereadores para que na condução dos trabalhos e no que a 
gente puder ajudar. Então, parabéns pela reeleição aí e a toda sua equipe. 
Parabenizar também ao poder público municipal pelo grande evento de ontem, Edgar 
Chimento, pelo investimento que fez junto com a Associação Comercial também para 
o Natal aqui de Marau. A nossa cidade está sendo o exemplo também. Estamos 
fazendo aqui junto com o poder público municipal também valorizando o comércio, 
valorizando as casas e as nossas moradias da cidade de Marau aqui também, 
valorizando-as para que faça, também enfeitem suas casas, seu comércio também 
para deixar aí a nossa cidade ainda mais bonita. E assim como disse o Vereador 
Edgar Chimento trazer as pessoas de fora também, né vereador, que venham visitar 
a nossa cidade. Que continuamos trazendo grandes shows assim também né, 
pudesse dar continuidade todos os anos trazer aqui para Marau. Que como ontem foi 
um sucesso, pode ser um sucesso aí para outros anos também e nós ser uma cidade 
de referência aí no nosso Natal aqui na cidade de Marau. Então, parabéns ao poder 
executivo Municipal por mais esse grande evento aí, por mais essa ideia, por esse 
grande presente que deu para comunidade marauense”. Conforme as normas 
regimentais, o senhor Presidente João Vagner Da Rosa Daré declarou encerrados os 
trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS 
que após lidos serão assinados.  
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